



RAPPORT D'ERASMUS

Pécs, Hongrie

Résumé de mon Erasmus du 2nd semestre de l'année 2021-2021 à
Pécs en Hongrie se déroulant du 31 janvier 2021 au 24 juin 2021

University of Pécs

❖ Introduction

Durant mon année de FGSM3, à l'Université Lyon Sud Charles Mérieux, j'ai effectué un Erasmus de 6 mois en Hongrie dans la ville de Pécs pendant mon semestre 2.

❖ Logement

Une place dans un dortoir est attribuée pour chaque étudiant Erasmus. Dans ce dortoir, on partage sa chambre avec un autre étudiant Erasmus dans la majorité des cas. C'est un lieu très convivial où l'on peut faire beaucoup de rencontres. J'ai décidé de ne pas choisir cette option car : j'avais peur de me retrouver avec un étudiant Erasmus avec qui je ne m'entendrais pas et j'ai aussi besoin de calme pour pouvoir travailler mes cours.

J'ai donc cherché sur différents sites internet où je trouvais les loyers assez élevés pour le pays. J'ai fait quelques recherches sur Facebook des où l'on peut trouver des groupes de location d'appartement à Pécs. Il en existe plusieurs avec des personnes fiables et cela permet aussi de trouver une colocation plus facilement. Si vous voulez trouver les groupes sur Facebook, prenez bien le soin d'écrire Pécs (et non Pecs) car sinon vous ne trouverez rien. J'ai opté pour un studio dans un petit immeuble entre le centre et mon université dans une rue calme (Madach Imre Utca) qui me coûtait 121 000 forints tout compris (un peu cher mais le studio était neuf et j'avais les charges et internet compris, et l'agence était vraiment à notre service en cas de problème). J'ai payé une caution qui correspondait à 2 mois de loyer (mon loyer était de 95 000 forints hors charges) par virement avant mon arrivée et la propriétaire en personne est venue me rendre ma caution en espèces (essayez de voir à l'avance si cela est possible par virement car j'avais quand même l'équivalent de 600 euros en forint en espèces dont je ne savais pas quoi faire).

❖ Argent

La monnaie nationale hongroise est le forint. C'est une monnaie de faible valeur (350 forints ≈ 1 €) cependant la vie est quasiment au même prix qu'en France. J'ai pris une option internationale auprès de ma banque afin de ne pas avoir de frais pour mes paiements bancaires. Les seuls frais payants sont les frais de change mais ils sont très faibles. Je faisais quasiment tout mes paiements par carte bancaire et certains par espèces. Je payais mon loyer par virement bancaire. Faites votre change de monnaie une fois sur place, par exemple à un distributeur (pas à l'aéroport).

❖ Santé

Avant mon départ, je me suis assuré d'avoir ma carte d'assurance européenne en cas de soucis de santé ou d'accident. Les frais seront remboursés si vous présentez cette carte. Si ce n'est pas le cas, il suffit juste d'envoyer par courrier la facture à l'assurance maladie en expliquant ce qu'il vous arrive et vous serez remboursé. De plus, j'ai souscrit pour une carte

Visa premium auprès de ma banque afin d'avoir des assurances supplémentaires en cas de problème de santé (notamment le rapatriement en France).

❖ Télécommunications

Je conseille de partir avec un forfait téléphonique permettant d'appeler et d'envoyer des sms illimités depuis l'étranger. Mon forfait téléphonique souscrit chez Red me permettait d'avoir sms et appel illimité vers la France. J'avais aussi 9Go d'internet à l'étranger. Je payais seulement 13euros donc c'est tout à fait abordable. Faites attention durant les escales (notamment en Suisse) hors union européenne car les frais téléphoniques coûtent extrêmement cher. En effet je me suis retrouvé à payer 20 euros de hors forfait pour quelques sms envoyés en Suisse durant une escale.

De plus, j'avais une box internet incluse dans mon loyer qui m'a été très utile pour les nombreuses heures de visioconférence que j'ai eu pendant l'année.

❖ Vie universitaire

Ma vie universitaire à Pécs a été très limitée en raison de la pandémie de Covid. Tous mes cours étaient en visioconférence et j'ai seulement eu un seul TD en présentiel. Ce fut très difficile pour l'intégration au sein de la promotion et pour obtenir des informations à propos des cours car le contact avec les autres étudiants était limité. Les étudiants étaient cependant très compréhensifs de ma situation et répondaient volontiers à mes questions. J'ai aussi pu rencontrer d'autres Erasmus dans mon cas grâce au système de parrainage mis en place par l'ESN (Erasmus Social Network). C'est le BDE des Erasmus et il ne faut pas hésiter à se tourner vers eux en cas de soucis durant son Erasmus. Mon parrain était un étudiant en 6^e année de médecine à Pécs et m'a beaucoup aidé durant mon 1^{er} mois à l'étranger. Pour mes révisions, je révisais dans mon studio car je préfère être au calme, mais il est tout à fait possible de réviser à la faculté ou même dans certaines bibliothèques de la ville. L'emploi du temps était fixe toutes les semaines et l'enseignement était divisé de 2 manières différentes : des cours magistraux, et des TD en distanciel avec des cas cliniques. Les TD étaient en petits groupes de 15 étudiants où il y avait beaucoup de participations des élèves et de l'interaction avec les professeurs. Les examens sont complètement différents de ceux en France. En effet, suivant les matières, l'examen peut être écrit ou oral. Les examens écrits sont sous forme de QCM. La période d'examen dure 1 mois et demi et il est possible de choisir ces dates d'examens pour chaque matière. Il est possible de passer 3 fois chaque matière pour valider. Je conseille à tous les Erasmus qui viennent à Pécs de prendre les cours de Hongrois, car il rajoute 9 ECTS pour 2 heures dans la semaine. En effet cette matière a été rajoutée spécialement par la faculté dans le but d'avoir plus d'ECTS pour les étudiants Erasmus car les matières hongroises rapportent peu d'ECTS par rapport à celles en France. L'administration de la faculté était à l'écoute et essayait de nous aider dans nos difficultés notamment lors de l'inscription des matières.

❖ Stage

Je n'ai pas effectué de stage durant mon Erasmus. Cependant je sais qu'il était possible de travailler dans les services de réanimation en tant qu'aide-soignant pendant la pandémie de Covid mais la barrière de la langue et le manque de temps ne m'a pas permis de pouvoir faire un stage. Ce stage était gratifié par l'université qui pouvait nous accorder des crédits ECTS supplémentaire.

❖ Vie quotidienne

Ma journée typique à Pécs se résumait à commencer les cours en visioconférence à 8h jusqu'à environ 14h avec une pause de 30 min ou 1h pour manger, puis travailler les cours que j'avais eu la semaine d'avant l'après-midi de 15h à 19h. Je faisais un repas rapide le midi et le soir un repas plus élaboré car j'avais plus de temps. Le soir, surtout les week-ends, je sortais dans la ville avec d'autres étudiants Erasmus pour faire de nouvelles rencontres et pouvoir discuter en anglais. C'était ma pause que je m'accordais dans la semaine pour pouvoir décompresser car les cours étaient plutôt complets et demandaient beaucoup de travail personnel. Je faisais mes courses environ 1 fois par semaine dans une petite superette à côté de chez moi ou je me faisais livrer mes courses (cela coûtait 2 euros) quand je commandais mes provisions dans un hypermarché un peu excentré de la ville mais où j'avais plus le choix. Le tour de la ville est rapide cependant elle est assez agréable car on y trouve de nombreuses places pour pouvoir se retrouver et de nombreux bars où rencontrer d'autres étudiants Erasmus. Différentes activités sont possibles près de la ville comme de la randonnée jusqu'à la fameuse TV tower ou encore jusqu'à des lacs. Le climat de la ville est semblable à celui de Lyon. De nombreux étudiants partent visiter d'autres parties de la Hongrie et même d'autres pays durant le week-end, mais je n'ai pas eu l'occasion de pouvoir faire ça car je devais rester à jour sur mes cours.

❖ Bilan et suggestions

En résumé de mon voyage, mon expérience n'a pas été celle que j'attendais. J'ai éprouvé beaucoup de difficultés pour obtenir quelques moments de temps libre pour pouvoir découvrir la culture ou bien le pays. Je pense que les cours de médecine hongrois demandent beaucoup d'investissement et ne permettent pas de profiter pleinement de l'expérience Erasmus. En revanche je pense que les autres filières sont accessibles à l'université de Pécs pour bénéficier d'une expérience enrichissante. J'ai apprécié le fait d'avoir été contacté par mon parrain avant mon accueil pour pouvoir obtenir des informations et partir plus serein. J'aurai bien aimé avoir un avis d'un étudiant en médecine sur ce projet Erasmus, mais malheureusement j'ai été le 1^{er} étudiant en médecine à partir à cette destination. Cela m'aurait permis de mieux me préparer à mon voyage et de savoir ce qui m'attendait lors de mon arrivée en Hongrie.

La barrière de la langue du pays ne fut pas problématique car la plupart des habitants parlent anglais et m'a permis d'améliorer mon niveau dans cette langue. En effet j'ai pu acquérir une bonne connaissance du vocabulaire médicale en anglais et être plus à l'aise à l'oral. Cela me permettra d'être plus à l'aise lors de ma future pratique et me permet d'envisager de faire des stages à l'étranger et même de travailler à l'étranger. De plus, malgré la difficulté des matières, j'ai pu enrichir mes connaissances médicales sur des spécialités que je vais étudier dans les prochaines années, ce qui me permettra d'avoir des facilités dans l'apprentissage de ces matières.

L'établissement d'accueil communiquait beaucoup via e-mail avant mon départ pour nous informer de ce qu'il fallait faire et comment allait se dérouler le semestre. De plus les coordinateur Erasmus connaissent bien les étudiants et sont vraiment là pour nous rassurer en cas de problème.

Grâce à la bourse Erasmus + et la bourse de la Région Rhône Alpes, j'ai pu partir sans avoir la crainte financière. En effet les frais de mon voyage sont couverts par les 2 bourses et j'ai juste dû avancer ma caution lors de mon Erasmus.

On vit parfois des moments difficiles, de solitude, ou l'on remet tout en question mais je pense que cela fait partie de l'Erasmus et qu'il ne faut pas cacher cette partie. Ma famille et mes amis ont été très important pour moi durant ce voyage pour m'encourager et m'aider à tenir jusqu'au bout.

Si je devais repartir, je pense que je prendrais une colocation avec un étudiant Erasmus car je pense que vivre avec quelqu'un d'étranger qui ne parle pas la même langue permet de progresser encore plus dans la langue ainsi que pour limiter ma solitude au quotidien.